

Argentina y Chile empezaron a liberar a prisioneros acusados de espionaje

(UPI y ANSA)

SANTIAGO/BUENOS AIRES, 8 de junio.— El gobierno decidió dejar en libertad a varios ciudadanos argentinos acusados de espionaje y entregarlos al Nuncio Apostólico en esta capital, monseñor Angelo Sodano, informaron esta noche fuentes oficiales.

Las fuentes no informaron cuántos son los detenidos que serán dejados en libertad, pero indicaron que ya han sido traídos a esta capital desde Punta Arenas, en el extremo sur del país, donde estaban reclusos.

Las fuentes indicaron que la decisión del gobierno apunta a aliviar la tensión surgida recientemente con Argentina debido a mutuas acusaciones de espionaje.

Por su parte, la agencia **ANSA** informa que en la primera fase de la demostración concreta de la distensión, Chile y Argentina liberarán respectivamente a los civiles y en la posterior a los militares. Todos los detenidos lo están por acusaciones respectivas de haber realizado actos de espionaje en favor de sus países.

La noticia que primero serán liberados civiles —“ocho por lado”— la entrega en for-

ma exclusiva en su edición de esta tarde el vespertino **La Segunda**.

El diario escribe que “los detenidos serán entregados en un recinto diplomático ignorándose si éste será la embajada argentina o la Nunciatura Apostólica”.

La misma versión añade que el anuncio oficial en tal sentido será dilatado “hasta la proximidad de la hora en que sean liberados los detenidos”.

La versión de **ANSA** fue confirmada por **AFP** y **UPI** que informaron que ocho ciudadanos civiles chilenos, detenidos en Argentina, acusados de ser espías al servicio de Chile, fueron indultados hoy por el gobierno, en respuesta al llamado hecho la víspera por el Sumo Pontífice.

Los ocho chilenos se encontraban detenidos desde noviembre de 1978.

En fuentes diplomáticas se supo aquí que el gobierno chileno hizo otro tanto con igual número de argentinos detenidos por similar motivo.

Los ciudadanos chilenos que fueron indultados fueron conducidos esta noche a la residencia del Nuncio Apostólico, monseñor Ubaldo Calabresi.

SOBRE LOS MILITARES DETENIDOS

El secretario general del Ejército argentino, general Alfredo Saint Jean, dijo hoy que puede considerarse inminente una decisión respecto a los militares detenidos en Argentina y Chile por presunto espionaje, de acuerdo al llamamiento formulado por el Vaticano.

Saint Jean señaló que de ninguna manera puede hablarse de “canje” de detenidos, “porque eso sería admitir situaciones por parte de Argentina que desmentimos y rechazamos”.

Consultado el jefe militar sobre la inminente liberación de militares detenidos tanto en Chile como en Buenos Aires por presuntas actividades de espionaje, respondió que una decisión en ese sentido puede considerarse “inminente, como un modo de distender la situación entre ambos países”.

El canciller Oscar Camilión informó hoy que “el gobierno argentino ha decidido dar determinados pasos” como respuesta a la iniciativa del papa Juan Pablo II para aliviar tensiones en el conflicto de límites con Chile.

El cardenal Antonio Samore hizo ayer un llamamiento público en nombre del Pontífice a ambos gobiernos para que tomen medidas para distender las relaciones entre ambas naciones, seriamente tensas desde el 29 de abril, cuando Argentina cerró las fronteras terrestres con Chile en respuesta a la detención de dos militares argentinos acusados de espionaje.

Argentina mantiene detenidos a dos oficiales chilenos también acusados de tareas de espionaje, desde septiembre pasado.

El papa Juan Pablo II está mediando en el conflicto limítrofe entre ambas naciones por el canal de Beagle, en el extremo austral del continente, desde fines de 1978, cuando ambos países estaban al borde de la guerra.

Saint Jean dijo también que la decisión de liberar a los detenidos por presunto espionaje “no depende exclusivamente de nosotros. En esta mediación hay tres protagonistas y nosotros hemos aportado lo necesario, sin afectar la dignidad nacional”.

“Se trata que la mediación pueda seguir su curso. Este nuevo esfuerzo es un aporte para distender el momento actual luego de las dificultades originadas por el insólito episodio de la detención de dos oficiales argentinos y sus esposas”, dijo Saint Jean.

Fuentes de la Cancillería argentina dijeron que las decisiones en concreto que pueden tomar serán resueltas definitivamente en la reunión de la Junta militar que se realizará mañana con la presencia del presidente Roberto Viola y el canciller Camilión.

La Junta militar decide las orientaciones básicas en torno al conflicto con Chile y el gobierno a través de la Cancillería las instrumenta”, dijeron las fuentes.